

Exiguo el sector minero en el Altoaragón Antracita a cielo abierto, yeso, arcilla, mármol y granito principales productos extraídos en 1979

HUESCA. — (De nuestra Redacción). — No es muy boyante la situación del sector minero en el Alto Aragón. Aclaremos la afirmación en el sentido de puntualizar debidamente el tema diciendo que en esta provincia las riquezas mineras de consideración no existen, al estilo de otras regiones cuyas trascendencias las ha convertido en una de las primeras fuentes de recursos y principal factor de su desarrollo, y porvenir. Aquí en ese plano, según se deduce, no existen o no están explotados esos filones mayúsculos de hierro, carbón, cobre, piritas, etcétera, etcétera. Por el contrario se cuenta con unas explotaciones de sustancias minerales de relativa consideración, como lo demuestran las inversiones realizadas durante el pasado año y que especificamos a continuación:

ESPATO FLUOR Y ANTRACITA EN SALLENT Y LANUZA

Se explota en tres concesiones situadas todas ellas en Salient de Gállego con una reducción total de 33.662 Tm. Se tiene prevista una planta de concentración mecanizada que está pendiente de concesión de licencia por parte del Ayuntamiento.

¡Antracita! En esta modalidad hay tres concesiones de explotación en los términos de Salient y Lanuza. Pero de ellas solamente se explota una "la mejor" con una producción de 3.264 Tms. destinadas a consumo de centrales térmicas. La explotación se realiza a cielo abierto.

Es preciso observar que debido a las fatales condiciones atmosféricas durante el invierno, se suspenden sus actividades desde finales de otoño hasta la primavera.

LIGNITO

De lignito hay dos concesiones mineras registradas, pero solamente una de ellas "Pilar" en Torrente de Cinca ha estado en actividad durante el pasado año. Su producción ha sido de 1.950 Tms. a cielo abierto.

YESO, ARCILLA, CALIZA...

La producción de yeso, ha sido de 8.841 Tms. en dos canteras de Fonz. La arcilla en 20 canteras sitas al Sur y Sureste de la provincia, se han obtenido en total 185.000 Tms. destinadas a cerámicas y fabricación de ladrillos y tejas.

En caliza ocho canteras en Fonz, Biescas, Nueno, Jaca y Barbastro. La producción ha sido de 182.000 Tms., algo inferior a la de 1978, debido al cierre temporal de dos de ellas. La caliza se emplean en la fabricación de cemento.

MARMOL Y GRANITO

Tres canteras, dos de ellas explotadas por "Mármoles del Alto Aragón" en el término municipal de Villanova y la tercera en Canfranc. La producción obtenida ha sido de 12.210 Tms. de mármol de buena calidad.

La producción de granito ha sido de 335 Tms. de la cantera "Rocamar" de Santoréns.

En cuanto al caluroso sódico digamos que existen cinco explotaciones en Naval, Mipanas, Calasanz y Peralta de Calasanz. La producción se obtiene de manantiales en evaporación natural de aguas saladas. La producción ha sido de 1.350 Tms. procedentes de 30.240 metros cúbicos de aguas salobres.

EXPLOSIVOS

Los explosivos utilizados y consumidos durante 1979 han ascendido a un total de 238.785 kilogramos. Se han empleado especialmente en voladuras de canteras, excavaciones tanto para pistas como para solares, túneles, cimentaciones, inspecciones, etcétera.

Hay que lamentar el cierre del depósito comercial de Barbastro quedando en actividad solamente el de Ayerbe. Se ha autorizado un depósito de consumo en Ameto, de 10.000 kilogramos de capacidad.

INVERSIONES

Permisos de investigación: 12.832.000 pesetas.
Explotación de sustancias minerales: 14.219.000 pesetas.
Canteras: 66.098.000 pesetas.
Plantas embotelladoras de aguas: 32.338.000 pesetas.
Total: 125.487.000 pesetas.

CULTURALES

(Viene de la página anterior)
fiadas y publicaciones, si las tuviera.

b) Memoria explicativa del trabajo que se propone realizar, anunciando el tema, estructura de la obra y propósito de la misma.

Enseñanza

(Viene de la página 4)
inicia el día 31 de julio hasta el 18 de agosto para las de bachillerato y hasta el 5 de septiembre para preescolar.

Finalmente, Otero Novas anunció que el Ministerio está elaborando los nuevos reglamentos sobre admisión de alumnos, nombramiento de directores y órganos colegiados que se darán a conocer en septiembre próximo, así como los nuevos programas escolares.

Artículo cuarto. — Los jurados podrán declarar desierta total o parcialmente la adjudicación de cualquier ayuda.

Artículo quinto. — De acuerdo con la entidad, importancia y amplitud de los proyectos, el jurado podrá determinar la cuantía de la ayuda, dentro del límite fijado.

Artículo sexto. — El devengo de las ayudas se efectuará en un 50 por ciento al ser concedidas y el restante 50 por ciento a la entrega del trabajo.

Artículo séptimo. — Los autores se comprometen a terminar sus trabajos en el plazo de un año, a partir de la concesión de la ayuda, entregando dentro de dicho plazo, en el Registro General del Ministerio de Cultura, original y copia mecanografiados, paginados y encuadernados. El incumplimiento de esta obligación determinará la anulación de la ayuda y la consiguiente devolución de lo ya percibido.

COMARCAS ALTOARAGONESAS

BIESCAS

BIESCAS. — (Servicio Especial). — El pasado 20 fue un auténtico día de fiesta para Biescas; éste amaneció entre triciclos y bicicletas de los participantes en la IV Carrera Ciclista Infantil "Villa de Biescas", pruebas que se desarrollaron con absoluta normalidad y sin ningún tipo de percance, aún a pesar de ser 164 los niños que tomaron la salida. Por la tarde, y dado que se celebraba el Día de la Banderita, el grupo de especialidades de Cruz Roja realizó algunos arriesgados ejercicios ante la expectación del público asistente; al término de éstos se efectuó, entre el regocijo de todos los niños, la entrega de trofeos de la carrera ciclista, y en la cual resultaron ganadores los siguientes niños:

- 1.—Carrera de bebés: Daniel Coarasa Fernández.
- 2.—Niños de 2 años: Jorge Claver Blanco.
- 3.—María Salomé Maza Hernández: Niñas de 1 y 2 años.
- 4.—Héctor Piedrafita Barrio: Niños de 3 años.
- 5.—Niñas de 3 años: María Elena Sesé Escartín.
- 6.—Niños de 4 años: José Luis Pueyo Azón.
- 7.—Niños de 5 años: Diego Portero Núñez.

Gran éxito de la IV Carrera Ciclista Infantil

- 8.—Niñas de 4 y 5 años: Lorena Aparicio Azón.
- 9.—Niños de 6 años: Pedro Lama Gay.
- 10.—Niñas de 6 años: Diana María Oliveros Casanova.
- 11.—Gabriel Aparicio Azón: Niños de 7 años.
- 12.—Niñas de 7 años: Gema Lafuente Bordejas.
- 13.—Niños de 8 años: Félix Finestra Gavín.
- 14.—Niñas de 8 años: Silvia Lahoz Heras.
- 15.—Niños de 9 años: Oscar Escartín Cotí.
- 16.—Niñas de 9 años: Gema Bosque Jornet.
- 17.—Niños de 10 años: Antonio Claver Martínez.
- 18.—Niñas de 10 años: Anica Escartín Ruiz.
- 19.—Niños de 11 años: Germán Bosque Jornet.
- 20.—Niñas de 11 años: Yolanda Escartín Morlans.
- 21.—Niños de 12 años: Fernando Escartín Cotí.
- 22.—Niñas de 12 y 13 años: Ana Cris Ezquerria Giménez.
- 23.—Niños de 13 años: Antonio Barrios Fabós.

Trofeo a la combatividad: Enrique Ascaso Ara.
Trofeo a la desgracia: Luis Estaún García.
Trofeo a la simpatía: Sergio Malo Gracia.
Trofeo a la elegancia: Raúl Molano Maza.

BINEFAR

BINEFAR. — (De nuestro corresponsal, José Luis PARICIO). — Sin duda, nuestra población está en lo que al aspecto deportivo se refiere, de enhorabuena, ya que el domingo 20 de julio se abrió por primera vez al público las instalaciones del Polideportivo "El Romeral", sito en la Nacional-240 en dirección hacia Monzón.

Binefar es una población claramente deficitaria en cuanto al número de instalaciones deportivas; éstas se reducen, hasta el momento, al campo de fútbol de "El Segalar".

Ahora por fin, mediante una iniciativa privada, se va a paliar sólo en parte el problema, ya que su utilización se reducirá a sus socios; pero es importante, pienso, que mucho que por fin tengamos unas instalaciones deportivas. Estas constan de piscinas, pistas de tenis, pista polideportiva, etc. En sucesivas informaciones ampliaremos estos datos, de tan importante trascendencia para la vida de-

CREACION DE UN POLIDEPORTIVO

portiva de nuestra población.

SE CELEBRA EL RECITAL DE MUSICA CLASICA

Tal como anunciábamos la semana anterior, en el Teatro-Cine Roma, y organizado por la Sociedad de Conciertos de Binefar y Comarca, el recital de música de cámara a cargo de la Orquesta "Ciudad de Zaragoza", actuando aquí por primera vez.

El acto comenzó a las 12 del mediodía del domingo, y la Orquesta, tanto los maestros y profesores como su importante "currículum", fueron presentados al público por don Juan Mingarro, presidente de esta Sociedad. La asistencia de público no fue muy notable, pero superó, por lo menos, convocatorias anteriores. El presidente señaló la necesidad de sacar adelante esta Sociedad ampliando el número de socios.

En el programa estaba incluida la "Danza de las muñecas". Merece

ser resaltada por ser de un maestro escense, el profesor Roig, que fue profesor de la mayoría de los instrumentistas de cuerda de la citada Orquesta. Señalar, por último, que este recital fue patrocinado por la Dirección General de Música y Teatro, dependiente del Ministerio de Cultura, y por la Comisión de Cultura del Ayuntamiento de Binefar.

RECITAL DE CANCION "TESTIMONIO"

El pasado viernes, día 18 de julio, y en la Plaza de España, se celebró un Recital de Canción "Testimonio", siendo ésta una música de carácter religioso, música muy cercana a los espirituales negros.

Este recital tuvo una duración de más de dos horas, y corrió a cargo del conjunto musical "Kairo". La afluencia de público se redujo al infantil en su mayoría. Se montó también un "stand", donde se podían adquirir cassettes y pegatinas del citado grupo.

SABIÑANIGO

SABIÑANIGO. — (De nuestro corresponsal). — Mañana, día 27 de julio, domingo, se celebrará la XII edición de la Clásica prueba ciclista "Zaragoza - Sabiñánigo". Este año, por primera vez, participarán la totalidad de los equipos profesionales españoles, ocho en total, lo que, indudablemente, dará una importancia de primer rango a la carrera.

La salida se iniciará en Zaragoza, como es habitual, siendo neutralizada hasta el puente de Santiago, y finalizará en Sabiñánigo, después de haber seguido el siguiente itinerario: Zaragoza, Zuera, Almudévar, Huesca, Arguis, Puerto de Monrepós, Hostal de Ipiés, Sabiñánigo y siete vueltas al circuito de Cartirana, con final de nuevo, en Sabiñánigo, con lo que se contabilizarán 200 kilómetros de recorrido.

Las metas volantes estarán situadas en Huesca, en el Coso Alto, a los 72 kilómetros de carrera, en Sabiñánigo, a la llegada de Zaragoza, en la calle Generalísimo Franco, a los 130 kilómetros, y de nuevo en Sabiñánigo al final de la tercera vuelta del circuito de Cartirana, cuando se lleven efectuados los 160 kilómetros de carrera.

Los puertos puntuables de la prueba serán el Alto de Monrepós y los siete pasos que los corredores deberán efectuar sobre el Alto de Cartirana.

Se establecerá un control de avi-

Mañana una nueva edición de la clásica Zaragoza - Sabiñánigo

tuallamiento sólido en el punto de Lanave, en el kilómetro 116 de carrera, y dos habitualamientos líquidos en Huesca y en Nueno, en los kilómetros 74 y 87, respectivamente, de la prueba.

El Club Ciclista de Sabiñánigo, organizador de la prueba, establece un premio especial para el ganador si consigue superar el promedio de Kms-h. de las anteriores ediciones, y que en estos momentos se encuentra situado en 39,014 kilómetros por hora.

Sin embargo, en el caso de que el promedio no alcanzara los 32

Kms-h., la organización podría rebajar los premios en un 50 por ciento de su cuantía.

El reparto de premios y trofeos se efectuará el mismo día 27 de julio, siempre y cuando no haya reclamaciones pendientes de solución, y el lugar será previamente señalado por la Organización.

Dada la importancia de los participantes, es de esperar, y así lo deseamos todos, que esta "Clásica" resulte un completo éxito de organización, siendo de esperar que la afición responda en relación con la importancia de la prueba.

Horario y recorrido

| Población | Control | Kms. | Hora aproximada de paso |
|---|-----------------|------|-------------------------|
| ZARAGOZA | Salida | 0 | 8,00 |
| Zuera | | 26 | 8,43 |
| Almudévar | | 53 | 9,28 |
| HUESCA | Meta volante | 72 | 10,00 |
| Nueno | | 85 | 10,24 |
| Arguis (pantano) | | 92 | 10,33 |
| Túnel de la Manzanera | | 98 | 10,43 |
| Alto de Monrepós | Montaña | 103 | 10,51 |
| Cruce de Boltaña | | 114 | 11,10 |
| La Nave | Avituallamiento | 115 | 11,13 |
| Hostal de Ipiés | | 119 | 11,18 |
| SABIÑANIGO | Meta volante | 130 | 11,37 |
| Siete vueltas al circuito de Cartirana, meta volante al final de la tercera y Montaña en todos los pasos por el alto. | | | |
| SABIÑANIGO | Final | 200 | 13,33 |